



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

Se tienen las más satisfactorias noticias con respecto al magnífico plan de construcción de Casas baratas.

El consejo de Construcciones Inmobiliarias, ha sometido el proyecto a una comisión de afamados arquitectos, que lo han alabado sobre manera.

Después ha informado diciendo que el proyecto del señor Vila Sanjuan puede considerarse como uno de los mejores presentados en España.

Pronto comenzarán las obras de construcción y el Ayuntamiento y Sociedad constructora merecen el más lisonjero aplauso, por sus incansables trabajos en favor de Cartagena.

No repuestos aún de la inmensa catástrofe del teatro Novedades el teléfono nos comunicó ayer la triste nueva de otra desgracia, en el fuerte de Cabrerizas Baja, de Melilla.

España está de luto por las desgracias que ha segado vidas precladas en infinidad de domicilios. Ya lo testimonian los pesames que el Gobierno recibe, y no pocos del extranjero, y los actos por él organizados.

Dios se haya apiadado de las almas de tantos difuntos, mejore a los heridos y deje de permitir estas horrosas catástrofes, aunque mucho se lo ofende.

El Ayuntamiento de Cartagena, en los primeros momentos telegrafió al Alcalde de Madrid, expresando su más sentido pésame por la honda desgracia ocurrida en el teatro Novedades.

Hoy lo ha hecho a Melilla, mostrando igualmente el sentimiento de la ciudad por la horrible catástrofe.

Información

de Marina

Del Diario Oficial

Dispone que el próximo día nueve de Octubre, se encuentre en Alcañete para embarcar en el cañonero «Caralejas», el Auxiliar segundo de nueva organización del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina, don Miguel Llanos Fernández, que quedará a las órdenes y para los servicios del Estado Mayor del Almirante de la Flota.

También dispone embarcar con urgencia en el crucero «Almirante Cervera», el Escribiente de nueva organización del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas de Marina, don Juan Crisanto Lorenzo Sánchez.

Destina al Arsenal de Cartagena al Teniente de Artillería de la Armada don Felix Bordes Marín.

Nuestro Prelado

Mañana día 28, administrará nuestro amado Prelado el sacramento de la Confirmación en Canteras, por la mañana a las 9 y por la tarde a las 4 en Santa Ana.

Suceso en La Unión

En la mina «Júpiter» de La Unión, ha ocurrido una lamentable desgracia de la que han resultado un muerto y un herido grave.

El juzgado continúa en el asunto.

LAS GRANDES CATÁSTROFES Explosión en Cabrerizas bajas

Horrorosos detalles

Melilla.—Como a las cero cuarenta de la madrugada se escuchó en la ciudad una formidable explosión, que ocasionó fuerte tropedación, como si fuera un terremoto, rompiendo los cristales y hasta derrivando chimeneas.

El vecindario, poseído de gran pánico, abandonó las viviendas, saliendo con dirección a las afueras de la ciudad.

Más rápidamente aún que los paisanos salieron los soldados de los Cuarteles, dirigiéndose hacia Cabrerizas Bajas, de donde salían grandes llamaradas.

Con toda la rapidez que la falta de luz permitió, y auxiliados por muchos paisanos, los militares organizaron los trabajos para prestar auxilio a las víctimas.

A las nueve de la mañana iban extraídos cuarenta cadáveres del elemento civil.

Todos los médicos, tanto civiles como militares, trabajaron desde la una de la madrugada curando a los heridos.

Estos, hasta los más leves, parecen atontados, no dándose cuenta de lo ocurrido hasta que fueron extraídos de entre los escombros.

Los más serenos dice que oyeron una gran detonación y seguidamente se derumbaron las viviendas.

En Melilla la explosión coincidió con la salida de los teatros, cayendo una lluvia de chispas, que la gente creyó provenía de algún fenómeno meteorológico.

El presidente interino de la Junta municipal publicó esta mañana una alocución excitando al vecindario a tener serenidad.

Anuncia que las víctimas serán sepultadas decorosamente por cuenta de la Junta, y a los heridos y supervivientes socorrerá el Gobierno convenientemente.

Muchos de los supervivientes se refugiaron en la iglesia, cuyas puertas abrió el párroco de par en par ofreciendo asilo.

Se sabe que muchos de los heridos se hallan en gravísimo estado.

En Nador y otros puntos se escuchó perfectamente la explosión, produciendo gran alarma.

La impresión en Madrid

Madrid.—Las noticias recibidas de Melilla dando cuenta de la explosión ocurrida en el fuerte de Cabrerizas Bajas han producido en Madrid honda impresión.

El comisario superior de España en Marruecos, general Sanjurjo y el presidente de la junta municipal de Melilla don Cándido Lobera, visitaron al presidente del Consejo dándole cuenta de las noticias recibidas.

Primo de Rivera les entregó veinticinco mil pesetas para socorrer las necesidades más apremiantes.

Expresó la opinión de que la mayor parte de lo que se recaude debe intervenir en la reconstrucción del barrio destruido levantándose casas para cuatro familias con arreglo a los últimos proyectos de casas para obreros.

Encargó al señor Lobera diera en su nombre el pésame a Melilla por la catástrofe sufrida.

Después conferenciaron largamente con el general Sanjurjo, cambiando

impresiones sobre las causas que hayan podido verificar el trágico suceso.

Al salir del Ministerio de la Guerra Sanjurjo y Lobera, se detuvieron a conversar con los periodistas, anunciando que a las nueve de la noche saldrían para Málaga.

De Madrid han salido para Melilla centenares de telegramas pidiendo noticias a sus familiares.

(Por telégrafo)

Madrid.—Noticias de Melilla dicen que el número de cadáveres recogidos aunque no identificados, asciende a cuarenta y uno, habiéndose encontrado además restos dispersos.

Los heridos curados en los Hospitales Militares y de la Cruz Roja, son doscientos treinta y cinco, siendo numerosísimos los asistidos en las Casas de Socorro.

El soldado de Artillería que ha desaparecido en la catástrofe José Chinchillo, es hijo del oficial de Oficinas Militares destacado en la circunscripción del Rif.

El comercio cerró ayer sus puertas en señal de duelo por la desgracia.

Procedente de Tetuán llegaron a Melilla el Director de Intervención Civil, señor Aguilár.

El Inspector de Sanidad y los coroneles de Artillería y de Ingenieros, Lombarte y Herranz.

El señor Aguilár visitó los hospitales, repartiendo algunos socorros a los damnificados.

Sanjurjo a Melilla

Málaga.—Las noticias que se tienen es que hoy llegaron a Málaga el alto Comisario general Sanjurjo y el periodista don Cándido Lobera que los conducirá a Melilla en un hidro.

A media mañana han zarpado con rumbo a Melilla invitando en el viaje una hora y minutos en arribar a Melilla.

Sanjurjo presidirá el entierro de las víctimas que se celebrará hoy a las seis de la tarde.

El suceso del Novedades

—El Gobierno ha ordenado que diariamente funcionen en todos los teatros los telones metálicos para evitar tan terribles desgracias.

Los primeros donativos

Madrid.—El Rey y la Reina han suscrito 10,000 pesetas para los damnificados en el siniestro del teatro Novedades.

Don Juan March, 5,000 pesetas para esta suscripción, y 5,000 pesetas para los perjudicados en la catástrofe de Melilla, a la cual el Gobierno contribuirá con la cantidad de 25,000 pesetas.

También han donado la cantidad de 10,000 francos los señores Deyfuch y Compañía, de París.

El Ayuntamiento ha celebrado sesión tratándose de los funerales que se han de celebrar por el eterno descanso de las víctimas.

También acordó contribuir a la suscripción con 25,000 pesetas.

El alcalde ha manifestado a los periodistas que se procurará auxiliar lo antes posible a los perjudicados por el siniestro.

Lo que dice un doctor

Madrid.—Un médico de la casa de Socorro estuvo hablando con los periodistas sobre las proporciones de la

catástrofe.

Les dijo que en su vida médica no había presenciado suceso igual, pues jamás han desfilado por la Casa de Socorro tantas personas como a raíz de este incendio. Muchas mujeres entraron casi desnudas y que habían perdido el habla.

Varios de los niños que fueron asistidos han quedado totalmente ciegos.

Los cuadros han sido—terminó diciendo—atrozmente impresionantes.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

El día del Presidente

Madrid.—El Jefe del Gobierno general Primo de Rivera, lleva a la firma del Rey unos sesenta decretos.

El día de su onomástico se propone pasar en San Sebastián.

Probablemente regresará a Madrid el marqués de Estella el martes próximo.

La Comisión que preside el general Ardanaz, hizo entrega ayer al general Primo de Rivera del proyecto de organización judicial de Ejército.

El tercer Congreso de Geografía

Madrid.—Ha sido nombrado el comité que ha de organizar el tercer congreso de Geografía Hispano-Americana, que se celebrará en Sevilla, en mayo próximo, y que será presidida por el duque de Alba.

Bonjumea a Bilbao

Madrid.—Esta noche marchará a Bilbao y Guernica, el ministro de Fomento, señor conde de Guadalhorce con objeto de asistir a la entrega de la bandera de Unión Patriótica, regalada por la Revista, órgano de la agrupación.

La "Gaceta" dispone

Madrid.—El órgano oficial del Gobierno dispone que dejen de formar parte como miembros de la Asamblea Nacional, don Mariano Sánchez Puerta, don Wenceslao Golzuela y don Pedro Sangro, nombrando para sustituirles a don Rafael Valverde, don Justo Garra y don Juan Isasa.

Advierte también que en el

plazo de tres meses, otorgado a los fabricantes de aparatos luminosos, tienen a su alcance el esfuertarse dentro de dicho plazo y soliciten los certificados que autorizan el empleo.

—Dispone, además, que se recabe por los representantes de España una información sobre la conducta ciudadana y patriótica de los conferenciantes pensados en el extranjero.

—Que queden rectificadas por improcedentes las disposiciones referentes a las multas impuestas por la Benemerita.

—Prohíbe a los profesores e inspectores normales el dedicarse a la enseñanza privada muy especialmente a la preparación de opositores al ingreso del Magisterio.

—Prorroga hasta el diez de octubre el plazo de la matrícula de las enseñanzas oficiales en todos los centros que dependen del Ministerio de Instrucción Pública.

Rugbi.—Una casa inglesa anuncia que para la próxima Exposición de Automóvil, que se celebrará en el Olimpio de Londres, dará a conocer un aparato para la acción automática de los automóviles. El mecanismo no se ha publicado. Se sabe que quedan suprimidas todas las palancas. El chofí no necesita sino apretar un pedal y mover una aguja sobre una rueda según las indicaciones que tiene la rueda misma.

Lisboa.—El ministro del Interior ha dado órdenes severísimas para que en toda la nación se revisen escrupulosamente los teatros y se compruebe el estado de seguridad de los mismos procediendo a la inmediata clausura de los que no reúnan las debidas condiciones.

Para repartir los socorros

Madrid.—En la oficina de Censura se facilitó una nota diciendo que el presidente del Consejo de Ministros había conferenciado con el Alcalde de Madrid y ordenado se constituyese una Junta para repartir los socorros entre las familias de las víctimas del incendio del Teatro Novedades.

La Junta se constituyó hoy mismo y comenzará a actuar anticipando los socorros con esta distribución:

1.000 pesetas a las familias de los muertos; 500 pesetas a los heridos graves; 250 pesetas a los heridos menos graves y 250 pesetas a los que hayan perdido sus hogares.

Gas Levante S.A.

desea servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observe en su instalación o aparato, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la fábrica para ser corregida.